

Hauptverwaltungen nicht hinausgegangen sind in ihre wichtigsten Betriebe, um an Ort und Stelle gründlich zu beraten und aufzuzeigen, wie man den Kampf um die steigende Rentabilität organisiert.

Der weitere Aufschwung der Volkswirtschaft, die Festigung unserer politischen und ökonomischen Kraft vollzieht sich unter den Bedingungen des verschärften Klassenkampfes. Die Hauptaufgabe besteht jetzt darin, die Beschlüsse der Partei, die Anordnungen der Arbeiter-und-Bauern-Macht allen Werktätigen gründlich zu erläutern und dort, wo in einzelnen Betriebsabteilungen und Betrieben Mängel und Schwierigkeiten auftreten, durch Einsatz erfahrener Aktivistinnen- und Spezialistenbrigaden unmittelbar zu helfen. Der Erfolg aller Maßnahmen der Direktive des Politbüros hängt in erster Linie davon ab, daß die Parteileitungen und die Parteiorganisationen in den Betrieben und Verwaltungen, gestützt auf die breiten Massen der Werktätigen, auf die Vertreter der technischen Intelligenz um ihre Verwirklichung kämpfen. Das heißt, in allen Parteiorganisationen muß eine kritische Überprüfung der aufgetretenen Mängel im Produktionsprozeß und in der Verwaltungsarbeit stattfinden. Auch für die Mitgliederversammlungen der Grundorganisationen der Partei gibt es bei der Erfüllung der Beschlüsse eine Hauptaufgabe, die im Mittelpunkt der parteimäßigen Beratungen stehen muß und an welcher der Wert aller politischen Arbeit gemessen wird, nämlich die: Wie hat unser Betrieb, wie hat unsere Betriebsabteilung, wie hat unsere Brigade den Plan erfüllt, die Selbstkosten gesenkt und die vorgesehene Akkumulation erreicht? Um diese Aufgaben parteimäßig zu sichern, müssen, die Parteileitungen der Kreise mit großer Sachkenntnis und gewappnet mit dem Wissen der politischen Ökonomie des Sozialismus die Anleitung und Kontrolle in den einzelnen wichtigsten Industriebetrieben ihres Bereichs verstärken. Die Kontrollpflicht der Parteileitungen ist im Statut festgelegt. Die Mitglieder der Partei müssen im Kampf um die ständige Steigerung der Arbeitsproduktivität an der Spitze stehen, die Parteikontrolle, als die wichtigste Form des Kampfes gegen Mängel und Nachlässigkeiten in der Produktion und in der Leitung der Volkswirtschaft, muß überall einsetzen. Dabei ist es von großer Wichtigkeit, daß die Parteikontrolle sich nicht auf die Entgegennahme von Berichten der Leiter der Betriebe und Abteilungen beschränkt, sondern daß mit Sachkenntnis und Gründlichkeit die Lage in den zurückgebliebenen Abschnitten des Betriebes parteimäßig untersucht wird, daß die Ursachen des Zurückbleibens gefunden werden und daß die Parteiorganisationen infolge ihrer engen Verbindung mit den Massen der Werktätigen von vornherein die Entwicklung von Mißständen verhindern, daß sie direkt und offensiv auftreten, wo sich Erscheinungen schlechter und gleichgültiger Arbeit zeigen.

Wir müssen uns darüber im klaren sein, daß wir mit den Erfahrungen und Lehren dieses wichtigen Abschnittes unseres Kampfes auch die festen Grundlagen für das zweite Planjahr fünf der Arbeiter-und-Bauern-Macht schaffen.